
高考很重要，但不是全部

头条评论

把停车位还给真正需要的人

我我有有话话说说
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众人关注的高考成绩终于
在期盼中揭开面纱，一个个或高
或低的分数背后是一个个家庭
的喜怒哀乐。十二年的早起晚
归，十二年的挑灯夜读，十二年
的听课做题，都以这简单到不能
再简单的分数告终。虽然随着高
校扩招，高考没了千人万马过独
木桥的惨烈竞争，但高考始终是

人们求学过程中最重要的一次
考试。

想对考生说，有考试必然
有成绩，有成绩就有好坏，高考
很重要但不是全部。老师和家
长总爱说“考上好大学有出息，
考不上好大学就是没出息”,也
爱说“高中辛苦三年，大学使劲
玩没人管”。其实这些话只是激
励你好好学习的谎言。要感谢
这个多元化的社会，不再只有
学而优则仕的一条路。只要你
有一技之长，将给你足够大的
舞台尽情表演；即便你什么特
长都没有，只要你够努力，依然

可以在社会上占据一席之地。
所以，考得好的可以开心庆祝，
庆祝过后要保持平常心，进入
名 校 只 能 说 你 离 成 功 近 了 一
步，后面还有很长的路要走。考
得不好的更不必悲伤，只要努
力拼搏，人生同样可以异常精
彩。在电商界呼风唤雨的马云
毕业于杭州师范学院，如果说
大学能决定一个人未来的话，
那么世界上将有太多的阿里巴
巴。

想对家长说，求学的路学生
很苦，家长也不易。想起《舌尖上
的中国》里讲家长陪读的故事，

家长为了让孩子吃得更有营养
些，提着装满精心烹制菜肴的盒
饭送到孩子手中。看着孩子们津
津有味地吃着，镜头扫过的家长
哪一个不是满脸欣慰和满足？父
母费尽心思给孩子补充营养的
场景每天都在各个高中校门前
上演，我想每位经历过高考的人
看到这一段都会唏嘘不已。所以
说，高考不是孩子一个人在参
与，它牵动了整个家庭的神经。
在高考成绩出来这一刻，家长作
为过来人尽量做到不以物喜不
以己悲，要给孩子做好心理辅导
工作。孩子成绩理想也是对家长

付出的回报，孩子成绩不理想家
长不要埋怨孩子，谁不想考出漂
漂亮亮的成绩来，这时候微笑和
鼓励对孩子们太重要了。

说到底，鲤鱼跳龙门的途径
有很多很多，高考是其中重要的
一条途径，但绝不是唯一的途
径。只要你够努力够强大，人生
舞台就有多大。对于家有考生的
家长来说，高考是此刻最为重要
的事情，可放眼往前后望去，高
考只不过是生活的插曲，甚至若
干年后再提及高考时，已经忘却
了当年这最为看重的分数到底
是多少。

我来抛砖

高考成绩可查了，记得那份紧张吗

漫画：武春虎

赵传勇(福山区)

为了让火车站北广场停车
场，真正服务于来火车站买票或
接送旅客的市民，经物价局同意，
停车场将执行新的收费标准，相
信随着停车费新标准的实行，北
广场停车现象将会有很大改观。

说到火车站北广场的停车
场，可能许多市民都有过类似报
道中市民李女士的感触：本是图
省事开车去买票，但到北广场后
却发现车满为患，为找停车位而
不得不大费周折；开车去接人，看
着爆满的停车场也只能望“场”兴

叹了，如此一来，停车难也让方便
成了不方便。如果停车场内的停
车位都是“位”尽其用的话倒还情
有可原，但事实上却是另一番景
象：有少部分市民图便宜长期占
用停车位，有的甚至恶意占用。这
部分市民自己倒是方便了，但却
给真正需要停车位的市民带来了
麻烦，让有限的停车位捉襟见肘，
要知道火车站停车场的设立是服
务大众的，而非极个别市民的专
用车位，但以往的收费标准存在
诸多漏洞，以至于不能够有效解
决这种不合理的现象。

火车站作为大型交通枢纽，

日常交通流量巨大，尤其是停车
场内的车流量，因此停车场的重
要性不言而喻，而建立停车场的
初衷也是为了方便前来买票的
车辆，为了满足于接送旅客的市
民，从而有效缓解火车站周边乱
停车的现象。然而事与愿违，在
某些不自觉市民的自私心理下，
停车场内总有不少“鸠占鹊巢”
的车影，更令人无语的是“老赖”
车也为数不少，反而把真正需要
停车的市民拒之门外，从而加剧
了乱停车的现象。所以平常看起
来整个停车场虽“满员”，但却并
不活络，挪窝的很少，许多车一

“趴”就是大半天，这也变相算得
上是一种资源“浪费”吧。

停车场内的停车位总共90多
个，如果再让场内乱停车现象继
续存在下去的话，市民颇有微词
不说，也影响城市文明窗口形
象。而且停车场目前的现状：该
进的进不去，该出的不出来，停
车场也发挥不出它应有的作用，
就成了一个摆设了。正是基于此
种状况，更是为了迎合广大市民
的需求，才有了新的收费标准，
而且也得到了许多市民的拍手
叫好，并且新标准不会损害真正
需要停车市民的利益，因为真正

需要停车位的市民大都稍停即
走，这样才能让停车场发挥它应
有的作用，计时收费反而会让以
往交一次费用就可无限停车的
现象不复存在。新收费标准也能
让长期恶意霸占停车位的“僵尸
车”活过来，把其逼出停车场，从
而让北广场停车资源得到最大
限度的有效利用。

新收费标准的本意是让停车
场物尽其用，把停车位还给真正
需要的人，“停车收费有价，文明行
为无价”，希望不是买票或接送旅
客的市民都能自觉让“位”出来，让
停车场焕发它应有的光彩！

名嘴说事

高考状元又一年，考生查分
忙，状元接受采访忙，家长记录状
元学习诀窍心得忙，学校张贴考取
多少名校忙。每年6月既是考试季，
又是毕业季，为何无一个每隔30年
顶尖人才收获季？十年树木，百年
树人，教育成功收获周期更长，不
是以12、16、19年来衡量，而是一辈
子。

——— 袁毅(媒体人)

与其不惜违规招徕新企业、上
马新项目，不如将振兴当地企业作
为第一要务，把精力放到扶持和帮
助当地实体经济的发展上去，尤其
要在解决地方各类企业的融资需
求、市场环境的改善等方面多做工
作。这不仅有利于当地实体经济和
当地企业的正常发展，还有利于摆
脱对土地财政的严重依赖，从而使
地方经济步入良性循环的轨道。

——— 李长安(教授)

@冰峰七水：当结果来临时，有时候真
的是很怕面对，高考成绩就要公布出来时，
高考生来说，也许是一个很纠结的问题，想
结果，盼结果，又怕高考成绩不太理想。当年
我高考查成绩也是如此，心情特别的复杂，
说不出的滋味。

@东鸢青筝：记得当年的这天下午，
我守在电脑旁边，等着那个时间点，当姐
姐点下查询按钮时，我在旁边屏住了呼
吸，非常紧张，当分数显示出来时，我终于
松了一口气，高兴地“耶”了一声。

@J-MianMian：回到高考，特别能理解
高考成绩不理想就觉得天要塌下来的那
种感觉，因为自己也曾经历过。但如今看
来，过什么样的生活完全是由自己决定
的，外界环境是需要被自己合理利用的。

@会飞的小饼干儿：想当年查成绩
也是非常的紧张，虽然艺术生分数不是
太高，但是好的学校艺术类文化课依旧
很高。

@商都：对于已经大学毕业几年了的
酱油妹子来说，这个时刻还是抑制不住的
激动、紧张。

@刘彦雄x：高考成绩还没出来，害得
我白在外面躲了一晚上，现在还是不敢回
家，好紧张呀！

@张婕：去年这个时候我紧张得睡不
着觉，在客厅里不断踱步。等着高考的成
绩出来，在家里话都不敢大声说。还好，成
绩出来比自己预估的高60多分，所以，今
年你们别紧张，成绩会比预想的好。
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